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Liebe Mitglieder und Freund*innen von Tapé,

das Jahr nähert sich dem Ende, die Feiertage stehen vor der Tür.

Zum Jahresabschluss laden wir Euch ein, an unserer Spendenaktion
teilzunehmen. Zudem werfen wir in unserem Jahresbericht einen Blick auf die
vergangenen erfolgreichen zwölf Monate, das 10-jährige Vereinsjubiläum und die
Arbeit unserer Kooperationspartner CONIN und Guadalupe vor Ort.

Herzlichen Dank für Eure vielfältige Unterstützung im Jahr 2023!

Wir wünschen frohe Feiertage, alles Gute und viel Gesundheit für das kommende
Jahr!

Mit besten Grüßen & Saludos

Beatrice Ellerhoff, France Grandmontagne & Jonathan Thüringer
Vorstand des Proyecto Tapé e.V.
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Rückblick auf das 10-jährige Jubiläum

Am 24.06. feierten wir das 10-jährige Jubiläum von Tapé im Glashaus in Ladenburg. Zu
Beginn des Programms stellte der Vorstand Beatrice, France und Jonathan den Verein vor.
Der Autor und langjährige Tapé-Unterstützer Marcus Imbsweiler trug anschließend eine
seiner spannenden Kurzgeschichten vor und sorgte für Lacher bei Groß und Klein.
Anschließend gab es Live-Musik von der Band Cluster V. Der Nachmittag endete mit einem
Paraguay-Quiz. Zu dem vielfältigen Programm gab es zahlreiche Snacks wie
selbstgebackenen Kuchen, Waffeln und paraguayische Köstlichkeiten. Alle Leckereien
wurden von Unterstützer*innen mitgebracht und konnten auf Spendenbasis erworben
werden. Das Tapé-Sommerfest war sogar zweimal in der lokalen Presse, denn sowohl der
Mannheimer Morgen als auch die Ladenburger Zeitung berichteten über das Fest. Insgesamt
wurden über 700 € an Spenden gesammelt
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Neue Ehrenamtliche: Milena & Finn

Seit einiger Zeit engagieren sich Milena und Finn für Tapé. Heute stellen wir sie Euch vor:

Milena ist Sozialarbeiterin, hat im Master "Management, Ethik und Innovation im
Nonprofit-Bereich" studiert und mehrfach in Paraguay gelebt. Zunächst verbrachte sie
2013/14 ein Auslandssemester in Paraguay. Nach Abschluss des Bachelor-Studiums
absolvierte sie Praktika in der Kinder- und Jugendhilfe in Paraguay und arbeitete dort in einer
NGO, welche den Häuserbau für Familien mit geringem Einkommen fördert. Seit dem Jahr
2018 lebt Milena wieder in Deutschland. Momentan arbeitet sie im Projektmanagement eines
Wohlfahrtsverbandes. Sich für Tapé zu engagieren und damit Projekte in Paraguay zu
unterstützen, ist ihr eine Herzensangelegenheit.

Finn ist 22 Jahre und studiert im 5. Semester Medienmanagement und Digitales Marketing.
Er kennt die Arbeit von Tapé schon seit den Anfängen und bringt sich seit ca. 2 Jahren selbst
mit seinen kreativen und digitalen Fähigkeiten ein. Dabei unterstützt er Tapé bei Grafik &
Design. Sein Ziel ist es, sichtbar zu machen, wie einfach man Proyecto Tapé und somit den
betroffenen Kindern in Paraguay helfen kann. Er sagt, dass es ihn stolz macht, den Verein zu
unterstützen und so einen Beitrag für das Wohlergehen der Kinder in Asunción leisten zu
können.

Fakten zu Paraguay // Was ist aktuell los in Paraguay?

Paraguay liegt neben Bolivien, Brasilien und Argentinien in Südamerika. Es hat über 6
Millionen Einwohner:innen, wovon ca. 2,5 Millionen Kinder und Jugendliche zwischen 0-17
Jahren alt sind. Die Schere zwischen Arm und Reich ist groß. So wird geschätzt, dass ca. 1
Million Kinder und Jugendliche von Armut betroffen sind.
Paraguay war im Zeitraum von 1954-1989 eine Diktatur unter dem General Alfredo
Stroessner, einem Deutsch-Paraguayer. Er gehörte der Colorado-Partei an. Die
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Colorado-Partei hat seit der Diktatur, mit einer kurzen Ausnahme von 2008-2012,
durchgehend die Präsidenten gestellt, welche das Land für eine Amtszeit von jeweils 5
Jahren regieren. Neben der Colorado-Partei gibt es noch eine liberale Partei und kleine
Parteien/Vereinigungen. Im März 2023 wurde bei den Präsidentschaftswahlen Santiago
Peña von der Colorado-Partei zum Präsidenten gewählt. Die 35-jährige Diktatur wurde nie
richtig aufgearbeitet. Auch ist Paraguay bis heute eines der korruptesten Länder
Lateinamerikas laut Transparency International. Die politische Situation ist angespannt,
einem früheren Präsidenten, Horacio Cartes, wird unterstellt, die Colorado-Partei nach
seinem Gutdünken zu lenken, auch werden ihm Verbindungen zum Drogenhandel
nachgesagt.

Was bedeutet das für unsere Kooperationspartner CONIN und Hogar
Guadalupe?

Für die beiden Projekte, die Tapé fördert, bedeutet es, dass durch den Staat zugesagte
Gelder verspätet oder nicht vollständig ausgezahlt werden. Soziale Projekte werden in
Paraguay grundsätzlich eher geringfügig unterstützt. CONIN und der Hogar Guadalupe sind
auf zusätzliche Spenden angewiesen.

Hogar Guadalupe

Der Hogar Guadalupe ist ein Kinderheim in der Hauptstadt Asunción, in dem aktuell 40
Kinder leben. Geleitet wird der Hogar seit seiner Gründung vor über 30 Jahren von
Florentina Ramirez und ihrer Familie. Tapé unterstützt den Hogar seit 2017 dabei, frische
Lebensmittel, Medikamente und Dinge des alltäglichen Bedarfs für die Kinder bereitzustellen.
Je nach Bedarf der Kinder und des Hogars versuchen wir außerdem, durch Dienstleistungen
dort Unterstützung zu leisten, wo der Staat sie dem Hogar versagt. In diesem Jahr haben wir
den Hogar mit knapp 4.000€ gefördert. Mit diesem Geld hat Tapé die Kinder in
verschiedenen Lebensbereichen - vom Kauf von Nahrungsmitteln und Schulmaterial über
Internet bis Desinfektionsgel - unterstützt.
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Seit Anfang dieses Jahres konnten wir zusätzlich einen Gitarrenlehrer, Hernán, organisieren,
der mehrmals die Woche im Hogar in kleinen Gruppen den Kindern, die es möchten, das
Gitarrespielen beibringt. Und wenn mal genug Gitarre geübt wurde und die Kinder Lust auf
etwas anderes haben, dann ist Hernán sich nicht zu schade, einfach mit ihnen zu malen oder
zu spielen. Das Angebot kommt bei den Kindern gut an und wird auch im nächsten Jahr von
uns weitergeführt.

CONIN

CONIN wird von uns seit bald zehn Jahren von Tapé unterstützt und ist damit unsere längste
Partnerorganisation. Das Team von CONIN setzt sich gegen Mangelernährung bei Babys
und Kleinkindern im Alter von 0-5 Jahren ein und erstellt dafür individuelle Pläne für die
Kinder. Gleichzeitig werden die Eltern (fast ausnahmslos Mütter aus Armutsvierteln der
Hauptstadt) in grundlegenden Dingen der Kinderversorgung geschult und haben die
Möglichkeit, an Workshops teilzunehmen, die ihnen dabei helfen sollen, sich und ihre Kinder
einfacher selbst versorgen zu können. Um diese ganze Arbeit zu stemmen, gibt es bei
CONIN ein Team von Kinderärzt*innen, Psycholog*innen und natürlich auch
Ernährungsspezialist*innen.

In diesem Jahr haben wir für CONIN die Kosten der Haferflocken komplett übernommen,
welche einen wichtigen Bestandteil im Ernährungsplan für die Kinder darstellen. Auch
CONIN erhält nur unzureichende Unterstützung vom Staat und musste daher in den letzten
Jahren mehrmals Stellen und Angebote für die Mütter und ihre Kinder kürzen. Unser
langfristiges Ziel ist es, unsere Spendengelder für CONIN in einem Maße zu erhöhen, dass
die Versorgung der Kinder mit den wichtigsten Lebensmitteln sichergestellt ist.

Um diesem Ziel näherzukommen, haben wir dieses Jahr wieder eine Kampagne gestartet,
mit der wir CONIN fokussiert unterstützen. Die gesammelten Spendengelder werden zum
Kauf von verschiedenen Milchpulver für die mangelernährten Kinder genutzt. Diese Pulver
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stellt das zentrale, aber auch das kostspieligste Nahrungsmittel in CONINs
Ernährungsplänen dar. Jede Spende hilft, CONIN dabei zu unterstützen, für das Jahr 2024
die Versorgung mit Milchpulver zu garantieren!

Ein weiteres Highlight in 2023: Tapé
beim int. Wanderbühnenfestival

In diesem Jahr war Tapé außerdem zum
internationalen Wanderbühnenfestival in
Heidelberg eingeladen. Beatrice nahm als
Vorstandsmitglied an einem
Publikumsgespräch zum Thema Umwelt- und
Verteilungsgerechtigkeit am 17.9.2023 teil. Das
Besondere dieses Event war, dass das
Wanderbühnenfestival die Diskussion der
beiden utopischen Produktionen Et si l’océan
der Fabrique des petites utopies sowie
schwerelos des Theaters Carnivore mit dem
Engagement von Tapé verknüpfte. Es war eine
tolle Gelegenheit, künstlerische Aktivitäten und
Engagement zusammen zu diskutieren und
gemeinsam Synergien zu schaffen.
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Tapé unterstützen

Natürlich freuen wir uns stets über Unterstützung. Die Förderung von unseren Partnern
CONIN und Guadalupe lebt von Mitgliedsbeiträgen und Einzelspenden. In den vergangenen
Jahren haben einzelne Personen, Familien und Firmen bei größeren und kleineren
Veranstaltungen wie Hochzeiten, Geburtstagen und Firmenfesten Spenden gesammelt, mit
denen wir einen bedeutenden Anteil unserer Förderung finanzieren konnten. Falls bei Dir
ähnliche Dinge anstehen, freuen wir uns sehr, wenn Du für unsere Sache wirbst, denn: Jede
Spende zählt! Gerne können wir für solche Veranstaltungen Infomaterial bereitstellen.

Auf unserer Webseite tape-paraguay.com findet ihr unter dem Reiter „Unterstützen“ alle
relevanten Informationen zur Mitgliedschaft und anderen Formen, um unsere Vereinsarbeit
voranzubringen. Weitersagen strengstens erlaubt! :-)

Bei Fragen oder Anmerkungen wendet euch gerne direkt an uns über
info@tape-paraguay.com oder an unsere Social-Media-Kanäle.

Vielen Dank!

Spendenkonto

Name: Proyecto Tape e.V.
IBAN: DE28 5905 0101 0067 0593 03

BIC: SAKSDE55XXX

Gerne stellen wir eine Spendenquittung aus.
Bitte gebt dies gemeinsam mit einer Anschrift im Verwendungszweck an oder

sendet uns eine Mail an info@tape-paraguay.com.
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https://tape-paraguay.com/
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